
  COMITE DE DIRECTION 
Du 28 janvier 2025 

PROCES-VERBAL 

 
PRESIDENT : BRICE PARINET 
 
SECRETAIRE DE SEANCE : JEAN-FRANÇOIS DUPONT 
 
PRESENTS : FLORENT BAUDOIN, PIERRE GUILLEBAUX, CHRYSTEL FERRY, JEAN-ÉRIC INACCIO, 
FREDERIC LECLERC, JEAN-PIERRE LEDUC, JEAN-JACQUES LENAFF, MARC MALOISEL, THIERRY 
MOURAUX, ALI SAHALI, DIDIER SIMON ET VALERIE TARDIVEL.  
 
ASSISTENT : WILLIAM MARISSAL (DIRECTEUR DU DISTRICT), MATHIS FAUCHON (REPRESENTANT DE LA 
C.D.A).  

ABSENTS EXCUSES : DORETTE ELANGUE, DAVID REMISSE (C.T.D. P.P.F), SANDRINE SANCHEZ ET 
VICTOR SIMON. 

1. ADOPTION DU P.V. DE LA REUNION DU COMITE DE DIRECTION DU 
19/12/2024 

Le procès-verbal du Comité de Direction en date du 19/12/24 est adopté à l’unanimité.  

2. INFORMATIONS DU PRESIDENT 

Le président revient sur l’actualité fédérale et notamment sur les difficultés que rencontre le collège des 
Présidents de District à désigner leur représentant au sein du Conseil de surveillance de la Fédération 
Française de Football. Il revient également sur le webinaire relatif au plan d’engagement de la Fédération 
française de Football qui s’est tenu le 23 janvier 2025.  

Il dresse un compte rendu du dernier Comité de Direction de la Ligue et revient sur la protection juridique 
proposée par la Ligue aux District.  

Il informe également les membres du Comité que Monsieur Ahmed BOUAJAJ, candidat battu à l’élection 
de la L.P.I.F.F a saisi le tribunal judiciaire après l’arbitrage prononcé en sa défaveur par le C.N.O.S.F.  

Il évoque aussi l’audition de la F.F.F, de la L.P.I.F.F et du président du District de Seine et Marne dans le 
cadre de la commission d’enquête parlementaire relative à la non remise en cause du principe de laïcité 
dans le Football.  



Il revient également sur l’enveloppe du Fond d’Aide au Football Amateur équipement et transport qui n’est 
aujourd’hui pas assez sollicité par les Clubs et les communes. La date de clôture des dossiers est fixée au 
30 avril 2025.  

Enfin, il informe les membres du Comité des courriers qu’il a adressés aux maires des communes de 
Bréval et de Poissy. Le premier revient sur l’absence d’accès aux installations sportives de la commune 
d‘une licenciée du FOOTBALL CLUB DU PLATEAU DE BREVAL LONGNES en situation de handicap. Le 
second sur la situation du Poissy Football Club et sur la démission de son président en raison de menaces 
dont il a fait l’objet dans le cadre de ses fonctions. Il affirme aux membres du Comité qu’il fera état de 
l’ensemble des échanges sur ces deux dossiers, eu égard à l’importance qu’ils revêtent.  

3. COMPTE RENDU DES DECISIONS PRISES PAR LE BUREAU 

Un compte rendu des décisions prises par le Bureau est présenté à l’ensemble des membres du Comité de 
Direction.  

4. LE COLLEGE DES PRESIDENTS  

Brice PARINET informe les membres du Comité de Direction que l’ensemble des présidents de Club 
sollicités pour intégrer le collège des Présidents de Club ont accepté d’intégrer cette instance. La première 
réunion du collège se tiendra le samedi 22 mars au siège du District des Yvelines de Football.  

Pour rappel, sur la proposition du Président Brice PARINET, le Comité de Direction a nommé, comme suit, 
pour la durée du mandat 2024 / 2028 les Présidents des Clubs suivants :  
 
- LA CUATRO 
- A.S. OVILLOISE 
- LES ANCIENS DU MANTOIS. 
- LES MUREAUX 
- ROSNY S/SEINE C.S.M 
- CARRIERES SUR SEINE 
- BUC FOOTBALL A.O. 
- DIX SEPT TOURNANTS U.S 
- JOUY EN JOSAS U.S. 
- BOUGIVAL FC 
- FC VERSAILLES 78 
- ABLIS F.C. SUD 78 
- ELANCOURT O.S.C. 
- ETANG ST NOM E.S. 
- ESSARTS LE ROI A.G.S. 
- CLAYES SS/BOIS U.S. MUNICIPAL 
- F.C. MAURECOURT 
- VINSKY FOOTBALL CLUB 

5. LES COMMISSIONS DU DISTRICT 

Valérie TARDIVEL fait un point sur la nomination des nouveaux membres dans les commissions 
suivantes :  

Commission de Discipline (Nord) :  

- Monsieur Gilles DELAERE  

- Monsieur Kamel MIRA 



Commission Citoyenneté et Ethique :  

- Monsieur Didier FROGER 

6. LES PROJETS PRIORITAIRES 

Brice PARINET présente aux membres du Comité de Direction les projets prioritaires de la mandature 
2024 – 2028 : 

1. "La violence hors-jeu" (plan de lutte contre les violences)  

 
« La violence hors-jeu » est un dispositif de lutte contre les violences. Ce plan de lutte repose sur une 
démarche s’articulant en quatre temps :  
 - Identifier - Prévenir - Sanctionner - Accompagner 

Ce dispositif a pour objectif de faire baisser la violence au sein du Football yvelinois. Il a par ailleurs été 
présenté et adopté à l’occasion de l’assemblée générale du District qui s’est tenue le 29 novembre 2024.  
  

2. "Le Football, terrain de valeurs" (dispositif de citoyenneté)  

« Le Football terrain de valeurs » est un dispositif de citoyenneté. Il a pour objectif de faire adhérer nos 
licenciés aux valeurs de la République et de les engager, notamment pour les plus jeunes d’entre eux, 
dans une démarche citoyenne. Il est mis en œuvre par la Commission citoyenneté qui a été créée au mois 
de septembre 2024 et qui est actuellement présidée par Monsieur François GARAY, l’actuel maire des 
Mureaux.  

Il propose notamment un accompagnement des Clubs pour promouvoir la laïcité dans les structures 
associatives à travers le déploiement des ambassadeurs de la laïcité. Ces derniers auront pour rôle de 
promouvoir cette valeur républicaine et d’accompagner les Clubs qui seraient confrontés à des remises en 
cause de ce principe. 

Il s’appuie aussi sur la création d’un label citoyenneté visant à récompenser les Clubs qui œuvrent pour la 
défense de notre République et de ses valeurs dans le cadre d’actions citoyennes. Ces actions pourront 
être multiples : solidarité, inclusion, lutte contre le racisme et l’antisémitisme, mixité, action mémorielle etc. 
La création de ce label est unique en France et il sera remis dans le cadre d’une grande cérémonie 
républicaine pour valoriser les Clubs qui en seront les récipiendaires. 

 

3. "Au-delà des différences l'amour du jeu" (dispositif d'inclusion) 

Ce dernier dispositif consiste à développer l’inclusion et à lutter contre toutes les formes de discrimination. 
Il consiste à accompagner le développement de sections handisport dans les Clubs mais aussi à mettre en 
lumière les pratiques qui en découlent lors de chaque événement du District. 

A cet égard, un accent tout particulier a été mis en place sur le cécifoot. Un partenariat est aujourd’hui en 
train de voir le jour avec les communes de Bailly et de Noisy le Roi pour organiser un rassemblement 
national sur les installations de ces deux communes.  

De même, le District organise des sensibilisations au handicap sur chacune de ses manifestations dans le 
cadre de « villages » qui proposent des activités en marge des compétitions.     
 



7. LE POINT SUR LES TRAVAUX DES COMMISSIONS 

Un bilan complet est effectué par chaque membre élu du Comité de Direction sur le fonctionnement, les 
problématiques et les activités de l’ensemble des commissions du District. Le Président en profite pour 
remercier l’ensemble des bénévoles de ces commissions pour leur action en faveur du Football 
départemental.   

8. LES GROUPES DE REFLEXION 

Un point d’avancement est également réalisé sur les groupes de travail du Comité. Chaque responsable 
est invité à en dresser les avancées. Un nouveau point d’étape sera réalisé lors du prochain Comité 
directeur en date du 18 mars.  

Pour rappel, les groupes ont les objets suivants :  

- Permis d’encadrer une équipe de Foot 

- Observatoire départemental des comportements - Label citoyenneté  

- Collège des actrices  

- Le recrutement de nouveaux bénévoles  

- L’accompagnement des présidents de Club 

9. LA SECTORISATION 

Un bilan de la sectorisation est également dressé. Si la plupart des groupes WhatsApp comprenant les 
présidents de Club et leurs référents de secteur semble bien fonctionner notamment sur la transmission 
d’informations, force est de constater que les réunions de secteur ne rencontrent pas le succès qui en était 
attendu. Un bilan sera dressé en fin de saison pour étudier la pérennité de ce dispositif.     

10. LES MANIFESTATIONS DU DYF 

 Le 12 avril : Finales Départemental Pitch U13 et U13F au Stade Georges-Lefèvre (St Germain en 
Laye) 

 Le 26 avril : Toutes Foot au Stade Firmin Riffaud (Magnanville) 

 Le 11 mai : Finales Départemental Futsal au Gymnase Guy Moquet (Limay) 

 Le 1er juin : Finales des coupes des Yvelines à 11 au Stade de la Couldre (Montigny le Bretonneux) 

 Le 7 juin : Journée du Football Féminin au Stade René Descartes (Fontenay le Fleury) 

 Les 21 & 22 juin : Journée Nationale des Débutants au Stade de la Couldre (Montigny le 
Bretonneux) 

11. AG 2025 

Le président informe les membres du Comité qu’il n’y aura plus systématiquement d’assemblée générale 
d’été. Ce choix s’explique pour de multiples raisons. D’abord, le District des Yvelines était le seul District 



francilien à faire deux assemblées durant l’année. Ensuite, compte tenu des multiples actions tant du 
District que les Clubs au mois de juin, il est apparu judicieux d’en alléger le calendrier. Enfin, il apparait que 
les Clubs reçoivent de multiples amendes en raison de leur absence aux assemblées et qu’un passage à 
une tenue leur permettrait sans doute de faire preuve de plus d’assiduité leur évitant ainsi des pénalités 
financières.  

Il est ainsi décidé à l’unanimité (moins une abstention) de ne faire qu’une seule assemblée par an sauf en 
cas de changement règlementaire important ou lors des années électives. La prochaine assemblée 
générale du District se tiendra donc à l’hiver 2025.       

12. TECHNIQUE 

Un bilan des actions techniques communiqué par le C.T.D - P.P.F est dressé : 

Détection U16 Garçons – Mercredi 8 janvier 2025 à Hardricourt 

Détection U14 Garçons – Samedi 11 janvier 2025 (journée complète) à Vélizy 

Détection U16 Garçons – Mercredi 15 janvier 2025 à Louveciennes 

Formation (initiation) Gardien de But – Vendredi 17 et samedi 18 janvier 2025 à Montigny-le-
Bretonneux 

Détection U14 Féminines – Dimanche 19 janvier 2025 au Pecq 

Détection U14 Garçons – Mercredi 22 janvier 2025 à Fontenay-le-Fleury 

13. ARBITRAGE 

Mathis FAUCHON, représentant le président de la C.D.A revient sur les différentes actions de la C.D.A. 

Le stage des arbitres futsal du 11janvier 2025 a regroupé 12 arbitres dont les 3 nouveaux stagiaires. Lors 
de ce stage a eu lieu le 1er test physique et le 3ème test théorique.  

Il revient également sur les rattrapages des tests théoriques qui se sont tenus les 21 et 24 septembre et le 
11 décembre.  
 
Le traditionnel stage de la Filière Arbitrage Régional s’est tenu au C.N.F de Clairefontaine du 11 au 12 
janvier 2025. Ce rassemblement a regroupé 9 Arbitres Yvelinois et 30 arbitres. Il a été organisé 
conjointement avec les districts des Hauts-de-Seine et du Val-de-Marne. 
 
 
Mathis FAUCHON revient également sur le stage supérieur des arbitres seniors qui s’est déroulé le 25 
janvier 20025 au pôle Léo Lagrange des Mureaux. Ce second rassemblement annuel des arbitres seniors 
vise à faire un point d’étape sur la saison et a regroupé 55 arbitres. Divers sujets ont été évoqués 
notamment la sensibilisation au carton blanc. Un premier retour d’expérience sur son utilisation a été livré 
par les arbitres.  

Enfin, un point d’étape est effectué sur la formation initiale en arbitrage qui débute le samedi 2 février 
2025.A date, 15 candidats sont inscrits.  

 

 



14. LES TRAVAUX DU SIEGE 

Jean-Jacques LENAFF, chargé du suivi des travaux du siège du District réalise un point des avancées. Un 
devis a été réalisé par l’entreprise Treize Cent Treize qui a réalisé la scénarisation d’espace de vie du 
siège de la F.F.F. Le montant global des travaux est estimé à 50 000 euros pour la salle Alain Maillet et 
l’espace d’accueil du siège du District.  

15. LES FINANCES 

A ce jour, 19 clubs restent redevables envers le District d’une somme totale de 24 865,07 €, étant souligné 
que ces clubs n’ont ni formulé une demande de délai, ni même pris contact avec le District. 

Le Comité décide de leur appliquer, après un ultime rappel, les dispositions de l’article 3.5 du Règlement 
Sportif du District, ce qui entraîne la perte définitive d’1 point au classement pour chacune des rencontres 
de compétitions (Championnat et Coupes) jusqu’à régularisation de la situation financière du club, cette 
sanction de retrait de point(s) étant applicable à toutes les équipes Seniors et Seniors-Vétérans du club 
débiteur évoluant dans un Championnat Départemental. 

16. LES LICENCIES 

Brice PARINET explique que la baisse du nombre de licenciés se constate également à l’échelle de la ligue 
et dans l’ensemble des Districts franciliens.  

District parisien : - 2,6% 

District de Seine et Marne : - 2,9% 

District des Yvelines : - 3,2% 

District de l’Essonne : - 3,3% 

District des Hauts de Seine : - 2,4% 

District de Seine Saint-Denis : - 3,7% 

District du Val-de-Marne : - 6,9% 

District du Val d’Oise : -4 ,2% 

Ligue de Paris Île-de-France : -3,6% 

Avec 46 069 licenciés, à date, le District des Yvelines de Football est le deuxième district francilien derrière 
le District de Seine et Marne qui en compte 47 512.  

17. QUESTIONS DIVERSES 

Pierre GUILLEBAUX : informe le Comité sur les difficultés de certains Clubs à transmettre des clefs des 
vestiaires aux arbitres. 

Jean-Pierre LEDUC : revient sur la nécessité de rappeler aux Clubs le rôle du délégué club.  

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h55.  


